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本报讯（记者 陈李娟）
12月15日，记者了解到，由于
G75渝武高速主线拓宽改造施
工期间，需对恒大翡翠湾旁跨
高速的废弃水渠进行吊装拆
除施工，为确保作业期间的道
路交通安全，G75渝武高速三
溪口立交至礼嘉立交主线将
临时封闭，请过往车辆提前做
好出行规划，合理安排出行线
路。

具体封闭路段为G75渝
武高速三溪口立交至礼嘉立
交段(双向)以及三溪口立交、
翡翠立交和礼嘉立交对应上
道匝道口。封闭时间为12月

19日23时—12月20日6时、
12月20日23时—12月21日6
时。

出城方向的车辆经过封
闭施工路段，可经渝武高速—
礼嘉立交—金通大道—蔡家嘉
陵江大桥—蔡家岗立交—灵犀
大道—蔡家立交—渝武高速绕
行。进城方向的车辆经过封闭
施工路段，有两个绕行方案，分
别是：渝武高速—三溪口立交
—蔡家嘉陵江大桥—礼嘉立交
—渝武高速；二是渝武高速—
蔡家立交—灵犀大道—嘉瑞大
道—蔡家嘉陵江大桥—礼嘉立
交—渝武高速。

渝武高速三溪口至
礼嘉段19日起封闭施工

本报讯（记者 向金城）“您好！请问
您要办理什么事项？”“您对我们的服务还
有什么建议吗？”近日，区生态环境局局长
王春燕在区政务服务中心接待办事群
众，征集意见建议。

为进一步深化“放管服”改革，持续优
化营商环境，推动机关干部作风转变，实
现政务服务提质增效。今年6月，我区实施
政务服务“坐诊问效”工作制度，邀请区级
各职能部门、党委工作机构主要领导或分
管领导定期到区政务服务中心办公。通过

“零距离”“面对面”交流沟通，了解办事企
业、群众需求，有针对性地解决问题。

据介绍，在“坐诊问效”期间，各部门
相关负责人不仅要以窗口工作人员身份
坐到服务窗口顶岗办事，直接受理企业和
群众的审批服务事项，还要深入调研本单
位窗口在政务服务方面存在的问题，了解
群众办事体验，提出合理化意见和建议，
促进本部门进一步优化服务、提升效率。

今年 11 月，区民政局局长杨小汝在
“坐诊问效”时发现部分再婚群众因户口
簿信息没有及时更新，导致无法在挑选好
的日子办理结婚登记，矛盾纠纷频发，群
众满意度低。于是，他主动与区公安分局、
区政务服务办沟通研究。在各部门的协同

配合下，区政务服务中心一楼户籍窗口增
设北碚区内户籍婚姻状况信息变更服务
事项，群众不用再专门跑一趟派出所。

自“坐诊问效”工作制度开展以来，24
个窗口单位相关负责人轮流到区政务服
务中心窗口坐班，充分利用坐班时间深入
了解本单位行政效能情况，求效率、抓质
量，对短板和难点问题现场拍板，“领头
羊”效应明显，政务一体化工作推进力度
大大提升。同时，实地解决长期困扰窗口
工作的问题，强力推进作风纪律建设，细
化责任分工，有力促进窗口人员服务意识
提升。截至目前，各部门领导“坐诊问效”

共接待办事企业、群众68人次，解决企业、
群众难题14个。

“‘坐诊问效’工作制度是加强部门领
导与窗口沟通，全面提升窗口服务质效的
一项重要举措，可以及时发现解决企业群
众办事过程中的难点、堵点问题，从而进
一步提升企业、群众的获得感和满意度。”
区政务服务办相关负责人介绍，接下来，
区政务服务办将进一步优化完善“坐诊问
效”工作制度，以企业群众需求为导向，坚
持在政务服务上做好“减法”和“除法”，在
惠企利民上做好“加法”和“乘法”，跑出政
务服务加速度。

面对面“坐诊”察民情 实打实“问效”解民忧
奥密克戎致病力在减

弱，感染后大多表现为无症
状或轻型。只咳嗽、发烧算无
症状吗？“阳”过一次还会再

“阳”吗？围绕公众关注的热
点问题，国务院联防联控机
制有关专家作出专业解答。

1.问：新冠病毒阳性感
染者只是咳嗽、发烧，算无症
状吗？

答：阳性感染者若只是
咳嗽、发烧，没有出现肺部感
染，可归于轻型病例，但不算
无症状。从当前全国病例数据
看，感染奥密克戎后无症状和
轻型大约占了90%以上。

按照目前定义，无症状
感染者指的是新冠病毒病原
学检测呈阳性，无相关临床
表现，如发热、干咳、乏力、咽
痛、嗅（味）觉减退、腹泻等可
自我感知或可临床识别的症
状与体征，且CT影像学无新
冠肺炎影像学特征者。

轻型患者可表现为中低
度发热、咽干、咽痛、鼻塞、流
涕等上呼吸道感染症状，以
及乏力、嗅（味）觉障碍等症
状，但是没有肺炎表现。

2.问：“阳”过一次还会

再“阳”吗？多久可能发生二
次感染？

答：感染一次新冠病毒
后，人体形成的免疫力会起
到一定的保护作用。但奥密
克戎可能快速变异出新的亚
分支，出现较强的免疫逃逸
能力，康复者不能完全避免
二次感染。

不过，国外有统计数据
显示，感染过奥密克戎，不管
有无症状，3至6个月内二次
感染的概率相当低，多数人
在相当长时间内不会重复感
染奥密克戎。

对于个人来说，疫情期
间最好的办法仍是落实好防
护措施，包括戴口罩、注意手
卫生、保持社交距离等，并积
极接种新冠病毒疫苗，降低
感染风险。

3.问：重复感染会不会
让症状更严重？

答：目前没有定论认为
重复感染会出现更严重的
临床结果。从目前病例来
看，即便个别患者在重复感
染时出现症状加重的倾向，
这一比例也非常低。奥密克
戎病毒致病力在减弱，不论
是第一次感染，还是再感染，
发生重症的概率都很低。（新
华社记者）

（来源：新华社）

只咳嗽发烧算无症状吗？
“阳”过一次还会再“阳”吗？

——国务院联防联控机制专家解答防

疫热点问题

“干部敢为、地方敢闯、企业敢干、群
众敢首创”，将“干部敢为”放在首位，足见
对干部敢于作为、善于作为的殷切期待。
当下，全国各地正奋力稳经济、促发展，值
此千帆竞发之际，更需全市广大党员干部
敢为、善为、有为。

敢为，是解放思想后的勇于创新、敢
为人先，是迎难而上的勇于任事、敢于担
当。敢为者不回避问题，敢于向群众“槽
点”、社会痛点、发展难点“开刀”，刮骨疗
伤、猛药去疴。

干部敢为，前提是甩掉思想上的“包
袱”，不被条条框框、思维定式束缚，不被
不良风气、形式主义套牢，不能变成毫无
主观能动性的“套中人”“传声筒”“复读

机”，要改变“不干不错、多干多错”“宁不
出彩、也不出格”的思想，解放思想谋创
新，放开手脚促发展。

干部敢为，关键是有破局解难的能
力，既有事不避难、敢为人先的胆识魄力，

也有出奇制胜、善作善成的能力水平。重
庆要在全国发展大局中勇于担当作为，迫
切需要一批敢为的干部，在新时代新征程
重庆发展的生动实践中建功立业。干部敢
为，不是瞎指挥、不负责，而是要站稳立

场、直面矛盾、善解难题，面对复杂问题善
于求解，面对新鲜事物与时俱进，不断满
足时代之需、百姓之盼。

干部敢为，还要有赋权、容错的机制
和环境，既要让躺平者躺不平，让摸鱼者
无所遁形，成为不合群的“另类”，也要为
勇担当、善作为的干部撑腰鼓劲，适度赋
权、容错，让干部轻装上阵，敢为愿为，从
而推动形成更多自下而上的改革创新范
例。

中流击楫，奋勇者先。鼓励干部敢为，
激励更多人直面矛盾、直击问题，打破利
益固化的藩篱，破解制约发展的难题，撸
起袖子加油干，将为重庆赢得更多发展先
机，在新征程上实现新发展。

放开手脚 敢为善为
——“敢闯敢干 唯实争先”大家谈

饶思锐

本报讯（记者 胡毓恒 文/图）近
日，水土新城国际人才社区项目开始土
方施工，计划 2026 年完工，一期预计
2024年内完工。该项目建成后，可满足区
域内千名人才的居住需求，助力加速区
域产业人才聚集。

据了解，国际人才社区项目位于水
土新城核心生活区，毗邻和泰家园、万科
四季花城，北侧为规划中小学用地，紧邻
轨道交通国博线刘家院子站，附近有京
东方、大地国际生物医药产业园等重点

产业集聚区，区域位置优越，周边交通便
利，配套设施完善。项目总投资 12.6 亿
元，总建筑面积 14.7 万平方米，共 15 栋，
包括住宅、商业、车库等，绿化率超过
30%。

“项目分两期进行，一期预计 2024
年完工。其中，住宅区将采取精装修，并
配齐冰箱、洗衣机等生活家电，实现拎包
入住。同时，整个社区将实行精细化、人
性化运营管理，为人才营造一个舒心安
心的居住环境。”项目相关负责人表示。

投资12.6亿元，预计4年建成

水土新城国际人才社区
项目进入土方施工阶段

回 应 关 切

敢 闯 敢 干 唯 实 争 先

重庆日报讯（记者 王天翊）12月13
日，重庆日报记者从两江新区获悉，位于
新区水土新城的康宁二期（玻璃基板熔炉
生产线项目）项目厂房近日正式交付给企
业，将于年底投产。

据介绍，康宁二期项目占地146亩，总
投资约10亿美元，总建筑规模11.08万平

方米，主要建设了四座8.5代及8.5代以上
显示玻璃基板前段熔炉成型生产线。自
2020年开工以来，建设团队克服了工期紧
张、技术难度大等困难，历时15个月顺利
实现项目交付。

项目交付后，将在年底实现第一台熔
炉点火生产。实现满产后，预计年产能最

高可达4亿平方英尺（约3700万平方米）。
同时，康宁公司还投资 4.23 亿美元，

将在二期厂房内建设康宁三期大猩猩玻
璃熔炉生产线。目前，项目各参建单位正
加快推进三期项目建设进度，争取如期竣
工投产。

据悉，康宁二期、三期项目是两江新

区光电显示产业补链延链强链的重要一
环。投产后，将助推两江新区不断完善电
子信息全产业链配套体系，助力成渝地
区电子信息集群跻身国家先进制造业集
群。

（原载 2022 年 12 月 14 日《重庆日
报》3版）

重庆光电显示产业补链延链又有新进展

康宁二期项目年底投产

本报讯（记者 胡毓恒）日前，北碚智
慧柑桔示范园一期建成投用。该项目是重
庆市高标准农田“七化”示范区建设项目
之一，项目总投资约 2000 万元，总面积
1829 亩，将利用 5G 技术，实现大数据中
心-人工智能决策-智能农机作业“三位一

体”联动智慧橘园生产模式，带动柑桔产
业技术提档升级，助力农民增收。

“项目陆续建设了环境监测系统、虫
情测报系统、水肥一体化智能灌溉系统
等物联网设施设备，这些设备负责采集
汇总灾情、土壤墒情、病虫情和苗情等相

关数据，我们再通过手机远程实时监测
并综合分析，从而能科学、有效地做好水
肥管理和病虫害防治。”国家数字种植业
（柑橘）创新分中心首席科学家郑永强告
诉记者。

据区农业农村委相关负责人介绍，接

下来，该项目将致力于构建智慧农业管理
决策平台，通过农业数据收集和智能决策
融汇一体，实现农业生产环境的智能感
知、智能预警、智能决策、智能分析，为农
业生产提供精准化种植、可视化管理、智
能化决策。

北碚智慧柑桔示范园一期建成投用

北碚区政协十六届二次会议拟于2023年
2月初召开。为使政协提案更贴近民生、反映
民意、汇集民智，现公开征集提案线索，欢迎社
会各界人士围绕全区经济、政治、文化、社会及
生态文明建设等重要问题和人民群众普遍关
心的热点难点问题提出意见和建议。

一、征集时间
自公告之日起至2023年1月15日。
二、内容要求
提案线索要一事一议，有情况、有分析、有

具体建议。
三、提交方式
1.电子邮件：北碚区政协提案线索征集邮

箱bbqzxtallw@126.com；
2.邮寄信函：北碚区双元大道196号区政

协 提 案 联 络 委 员 会 C306 办 公 室 ，邮 编 ：
400711；

提供提案线索时可注明联系人、联系地
址、联系电话及职业情况，以便对提案线索作
进一步的了解和调研。

欢迎广大市民及社会各界踊跃参与区政
协提案线索征集活动。

北碚区政协办公室
2022年12月12日

北碚区政协向社会
公开征集提案线索公告

1212月月1313日日，，水土新城国际人才社区项目施工现场水土新城国际人才社区项目施工现场。。


